

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, berikut merupakan simpulan dari penelitian :

1. Nilai *caring* pada mahasiswa Program Studi Profesi Ners FIKKES Universitas Muhammadiyah Semarang semester gasal 2017/2018 untuk per item pernyataan mengenai komponen nilai *caring* (kepedulian), hal yang masih perlu digaris bawahi masih adanya jawaban yang memiliki kategori kurang baik. Pernyataan tersebut diantaranya bertindak sebagai pedamping (advokat) bagi pasien sejumlah 6 (5,3%), memberikan layanan tanpa membedakan terhadap kondisi pasien atau masyarakat sejumlah 5 (4,4%), melindungi hak-hak pasien dan menjaga rahasia pasien sejumlah 4 (3,5), selain itu yang termasuk dalam kategori kurang baik yaitu berani menghadapi dokter/tenaga kesehatan yang meragukan atau tidak sesuai sejumlah 4 (3,5). Secara keseluruhan mayoritas responden dalam penerapan nilai *caring* dalam kategori baik sejumlah 113 (99,1%) dan 1 (9%) dalam kategori kurang baik.
2. Nilai *activism* pada mahasiswa Program Studi Profesi Ners FIKKES Universitas Muhammadiyah Semarang semester gasal 2017/2018 untuk per item pernyataan mengenai komponen nilai *activism* hal yang masih perlu digaris bawahi masih adanya jawaban yang memiliki kategori kurang baik. Pernyataan tersebut diantaranya mengenali peran asosiasi ners profesional dalam menetapkan kebijakan dalam hal kesehatan sejumlah 2 (1,8%), membangun kerjasama kolaboratif untuk mengurangi kesenjangan pelayanan kesehatan sejumlah 2 (1,8%), berpartisipasi dalam berbagai riset di bidang keperawatan dan atau mengimplementasikan temuan riset yang telah dilakukan sejumlah 4 (3,5), dan ikut berperan memberikan pengaruh pada anggota dewan

(*legislator*) atau pemangku kebijakan lainnya demi peningkatan layanan kesehatan sejumlah 1 (9%). Secara keseluruhan mayoritas responden dalam penerapan nilai *activism* dalam kategori baik sejumlah 110 (96,5%) dan 4 (3,5%) dalam kategori kurang baik.

3. Nilai *professionalism* pada mahasiswa Program Studi Profesi Ners FIKKES Universitas Muhammadiyah Semarang semester gasal 2017/2018 untuk per item pernyataan mengenai komponen nilai *professionalism* hal yang masih perlu digaris bawahi masih adanya jawaban yang memiliki kategori kurang baik. Pernyataan tersebut diantaranya menjunjung tinggi sikap yang bertanggungjawab sejumlah 4 (3,5%), berpartisipasi dalam proses *peer review* (penilaian sejawat) sejumlah 2 (1,8%), memiliki keinginan untuk terus belajar untuk selalu memperbarui pengetahuan dan keterampilan terkini sejumlah 3 (2,6%), mengenali batas-batasan nilai profesioanlisme sejumlah 3 (2,6%). Secara keseluruhan mayoritas responden dalam penerapan nilai *professionalism* dalam kategori baik sejumlah 113 (99,1%) dan 1 (9%) dalam kategori kurang baik.

## **B. Saran**

1. Institusi Pendidikan Keperawatan  
Institusi pendidikan keperawatan merupakan lingkungan pertama bagi mahasiswa perawat untuk mempelajari nilai profesional keperawatan, yang menjadi pondasi dalam praktik keperawatan.
2. Mahasiswa (Respoden)  
Mahasiswa Program Studi Profesi Ners FIKKES Universitas Muhammadiyah Semarang perlu mempertahankan dalam menerapkan nilai profesional keperawatan untuk memaksimalkan setiap kesempatan dalam kegiatan praktik profesi untuk mengasah nilai profesional yang dimiliki dan melatih dirinya untuk menerapkan nilai profesional keperawatan dalam praktik yang dilaksanakan.

### 3. Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya dapat mengembangkan penelitian yang lebih mendalam dan spesifik mengenai nilai profesional keperawatan. Peneliti dapat menambahkan faktor-faktor yang dapat mempengaruhi nilai profesional keperawatan yang dimiliki mahasiswa Program Studi Profesi Ners FIKKES Universitas Muhammadiyah Semarang.

